NOUVEAUX DOCUMENTS QUALITÉ

Afin de vous tenir régulièrement informés, nous vous communiquons ci-dessous la liste des documents qualité récemment actualisés ou créés, **RDV sur IntraQual.Doc pour les consulter.**

→ Sur le dossier patient

* Mode opératoire « Saisie des documents d'information au Juge des Libertés et de la Détention (JLD) pour l'isolement et la contention »

→ Sur le parcours du patient

- * Procédure « Prise en charge de la douleur physique au Centre Hospitalier du Gers »
- * Mode opératoire « Prise en charge des escarres et plaies chroniques »
- * Mode opératoire « Epistaxis »
- * Mode opératoire « Contraception d'urgence »
- * Procédure « Entretien et vérification du matériel d'urgence des unités de soins » et formulaire « Registre d'utilisation des sacs à dos d'urgence »

→ Sur le management de la qualité et la gestion des risques

* Procédure « Annexe 5 Plan blanc du Centre Hospitalier du Gers - Plan de continuité d'activité »

→ Sur la gestion du système d'information

* Procédure d'urgence informatique - Astreinte du service informatique en cas de problème grave sur Cortexte

→ Sur la gestion du risque infectieux

* Procédure « Prévention du risque infectieux lié au réseau d'eau froide »

→ Sur la prise en charge médicamenteuse du patient

- * Livret thérapeutique
- * Liste qualitative et quantitative des produits pharmaceutiques dans l'armoire sécurisée de la Clinique Duras
- * Formulaire « Renouvellement des dispositifs médicaux et médicaments à usage externe CMP Adultes »
- * Formulaire « Traçabilité par la Pharmacie de la préparation (et du contrôle pour la MAS Villeneuve) des chariots de dispensation nominative »
- * Formulaire « Dotation CMP Adultes (à l'exception du CMP d'Auch) »

LA CELLULE QUALITÉ

COMITÉ D'ETHIQUE

Tout agent peut inscrire des points ou questions qu'il souhaite voir abordés à l'ordre du jour du prochain Comité d'Ethique via la boîte aux lettres : comiteethique@ch-gers.fr.





Février 2023



Page 2

- Réhalyse : le centre de rehabilitation psycho-
- Elagage à Marminos

Page 3

- Bienvenue!
- Bonne route!
- Infos diverses
- Publication revue
- Patients en balade

Page 4

- Nouveaux documents Qualité
- Comité d'éthique

LA RÉHABILITATION PSYCHOSOCIALE

Le Centre hospitalier du Gers a créé début janvier deux nouvelles unités qui s'inscrivent dans la volonté d'accompagner de façon encore plus active les parcours des patients entre l'hôpital et leur milieu de vie hors hospitalisation : **l'équipe de liaison EMLISA** (Equipe Mobile de Liaison et d'Insertion Sociale pour Adultes), qui interviendra auprès des établissements médico sociaux notamment sur le versant handicap adultes, et **l'équipe REHALYSE** qui anime le centre de réhabilitation psycho-sociale visant au rétablissement et au développement de l'autonomie des personnes.

Ces deux actions sont inscrites au Projet territorial de santé mentale validé avec l'ARS en décembre dernier et elles s'articulent avec la nouvelle unité de réhabilitation en hospitalisation complète ; elles sont aussi en lien avec le reste des structures hospitalières pour les relais de prise en charge.

Sébastien MICHALSKI, Directeur des affaires médicales et générales



EMLISA: L'EQUIPE MOBILE DE LIAISON

EMLISA est l'équipe mobile du dispositif de réhabilitation psychosociale, elle prend en charge les patients adultes là où ils vivent (domicile, structures médico-sociales hors EPHAD), et les accompagne au mieux-vivre dans leur environnement global.

Nous intervenons à la demande des structures intra hospitalières et des CMP, via une demande de prise en charge (Cortexte). L'accord du patient est toujours recherché. La durée de la prise en charge se veut réactive, intensive, individualisée, et pour une durée de 2 mois renouvelable. Le CMP reste le pivot de la prise en charge du patient.

Nous avons pour objectif d'accompagner la personne dans son projet personnel, en pluridisciplinarité. Ainsi, nous pouvons intervenir en coordonnant leurs soins ambulatoires (CMP, médecin généraliste, IDE libérale...), en évaluant leurs besoins, en



mobilisant leurs ressources et les développant.

Nous proposons des soins indirects auprès des équipes médico-sociales et des différents intervenants, à partir de leur situation. Nous travaillons sur leurs représentations de la santé mentale en partageant nos outils et nos connaissances pour redonner du sens à leur accompagnement.

Nous intervenons pour éviter la rupture de soins (réhospitalisation).

L'objectif ultime est d'accompagner la personne dans son cheminement vers un rétablissement. Qu'elle puisse vivre une vie satisfaisante et retrouver ses capacités en parvenant à utiliser ses ressources personnelles et environnementales afin d'atteindre un équilibre dans les conditions de vie et apprendre à mieux se connaître, reconnaître ses troubles et les accepter.

Lucie Armelle infirmière ; Fanny cadre de santé et Joëlle , éducatrice ; , éducatrice

RÉHALYSE: LE CENTRE DE RÉHABILITATION PSYCHOSOCIALE



Réhalyse est l'hôpital de jour du dispositif de réhabilitation psychosociale, il est un lieu d'accueil qui propose des actions et des outils visant au rétablissement de personnes souffrant de troubles psychiques : c'est-à-dire à obtenir un niveau de vie satisfaisant par rapport à leurs attentes. Notre mission est de les accompagner dans la construction de leur projet de vie, leur autonomie et réduire l'impact de leurs difficultés.

Pour réaliser nos missions, nous utilisons des outils et des compétences spécifiques et novatrices sur notre Etablissement. La présence d'une neuropsychologue en collaboration avec une équipe pluridisciplinaire permet un accompagnement holistique : des évaluations cliniques fonctionnelles et sociales, de la remédiation cognitive, de l'entrainement aux habiletés sociales, et de la psycho-éducation.

Aussi nous élargissons notre champs d'action et développons notre réseau de partenaires dans la ville pour favoriser l'insertion sociale et professionnelle.

Notre intention est de permettre à chaque personne de se retrouver : « je suis une personne, pas une maladie » et de recouvrer une place dans la société.

Elsa , éducatrice et Julie , infirmière

ELAGAGE À MARMINOS

Début janvier, l'équipe des espaces verts a prêté main forte à Marminos pour l'entretien et l'élagage des arbres.

Plusieurs jours de travail ont été nécessaire ainsi que la mobilisation de trois agents avec une nacelle de 20m pour abattre plusieurs arbres devenus dangereux afin de garantir la sécurité des patients et du personnel.







BIENVENUE!

Ame Nathalie , infirmière,

Ime Armelle , cadre de santé, Ime Maider , assistante sociale,

Docteur Valérie , pharmacienne,

milie Myriairi , educatrice specialise

M. Pierre , aide-soignant.

TITULARISATIONS

Madame Laura , Infirmière.

BONNE ROUTE!

Docteur Françoise pharmacienne,

M. Jean Yves , cadre de santé,

M. Théo , infirmier,

M. Henri , technicien supérieur hospitalier,

Docteur Anne Christine , médecin généraliste.

INFOS DIVERSES

Majoration des heures de nuit depuis le 01/10/2022

PUBLICATION REVUE SOINS PÉDIATRIE

J'ai le plaisir de vous partager la publication : « Un livret d'information sur les traitements psychotropes pour les patients de pédopsychiatrie ». L'article est publié dans la revue Soins pédiatrie/puériculture N°330 de Janvier-Février 2023 et disponible au centre de documentation du Centre hospitalier du Gers.





Traductions somatiques en contexte transculturel Les sciences infirmières évoluent, le partage des connaissances et des expériences grâce à l'activité de recherche infirmière participent à cette richesse de transmission. Ainsi, au travers de cette publication, je me suis intéressée à nos pratiques professionnelles sur les démarches éducatives et l'alliance thérapeutique. L'article explore ces concepts qui s'intègrent dans notre quotidien de soignant et tiennent un place importante dans le Soin.

Résumé : « Dans le milieu hospitalier de la pédopsychiatrie, les démarches éducatives et l'alliance thérapeutique constituent des principes fondamentaux sur lesquels les professionnels s'appuient au quotidien. Les actes thérapeutiques, dont l'administration des psychotropes, sont pratiqués dans un espace de soins spécifiques. Qu'en est-il de l'observance médicamenteuse de l'enfant ou de l'adolescent en dehors de ce cadre ? Un livret consacré aux traitements psychotropes, à destination des patients et de leurs proches, a été conçu dans un objectif informatif. »

Marine , Infirmière PIJ

NOS PATIENTS EN BALADE



Les patients ont profité des sorties thérapeutiques suivantes :

- Le 18 janvier, la clinique des adolescents est sortie à Bagnères-de-Luchon et Superbagnères afin de visiter la ville, manger au restaurant et faire de la télécabine pour voir la neige.
- Le 24 janvier, l'ESAM a visité Arreau et la campagne alentour. Ils ont fait une randonnée et un pique-nique.
- Le 26 janvier, la clinique des adolescents a fait une balade/randonnée, est allée a Balnéa à Loudenvielle pour stimuler le "savoir-faire".
- Le cattp l'Envol est également aller à Balnéa le 31 janvier pour prendre soin de soi et retrouver une image positive de son corps.
- L'Envol a fait une sortie à l'escape game "Arkanes" à Toulouse pour mettre en avant les capacités de chacun au service d'un groupe, le 8 février.
- Pour finir, le 23 février Le Repaire s'est rendu au Gouffre d'Esparros pour travailler l'extériorité en lien avec le projet de soin, découvrir l'espace naturel et ouvrir la parole et le partage.

: